
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ
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27 населенных пунктов 27 населенных пунктов Калужской области Калужской области 
осталось подключить к сети Интернетосталось подключить к сети Интернет
19 519 человек 19 519 человек получают зарплату свыше 100 тысяч рублей в регионеполучают зарплату свыше 100 тысяч рублей в регионе

Чем пахнет?Чем пахнет?
В городе зафиксировано В городе зафиксировано 
превышение норм превышение норм 
сероводорода...и не сероводорода...и не 
толькотолько

Стр. 10-11Стр. 10-11

Большая Большая 
тропатропа
Развиваем пеший туризмРазвиваем пеший туризм

Стр. 6Стр. 6

С Днем учителя!С Днем учителя!
В Обнинске чествуют В Обнинске чествуют 
педагоговпедагогов

Стр. 2Стр. 2
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

«РАСТИМ ДЕТЕЙ 
НА КОРМ СОБАКАМ»

Стр. 7Стр. 7
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Д е н ь у ч и т е л я —  п о -
жалуй, один из важ-
н е й ш и х  п р а з д н и к о в 
в  нашей стране. Осо-
бенно в  Год педагога 
и наставника. Учителям 
сегодня приходится не-
л е г к о.  М е н я ю щ и е с я 
стандарты образова-
ния, новые учебники, 
н е о б х о д и м о с т ь  и с -
кать подход к  учени-
кам. Ведь каждое новое 
поколение —  вызовы, 
сложности, испытание 
на прочность.

Согласно исследовани-
ямпрофессия учителя 
входит в десятку опас-
ных профессий, занимая 
пятое место в рейтинге. 
А, каково?

Выгорание наиболее рас-
пространено именно среди 
учителей. Работа их сопряже-
на с высоким уровнем стрес-
са. Ежедневным. Когда надо 
прикладывать просто неве-
роятные усилия, чтобы со-
хранять спокойствие, уметь 
абстрагироваться от  каких-то 
личных забот и быть всегда 
в хорошем настроении. Вы ду-
маете это легко? Нисколечко!

Добавьте к этому сотни про-

верочных ра -
бот, кураторство 
проектов, выпол-
нение чисто бу-
мажной работы 
по типу написа-
ния методических планов. На 
себя, семью, отдых времени 
практически не остается.

Но они, учителя, все рав-
но встают рано утром, что-
бы прийти в школу к первому 
уроку. И неважно, что спать 
легли в два часа ночи. И не-
важно, что голова с утра мо-
жет болеть, а настроение быть 
на нуле. Да и не самая высо-
кая заработная плата —  все 
это неважно. Раздается зво-
нок. и вот они —  улыбаются 

детям. Готовые учить их, 
развивать, помогать ста-
новиться лучше.

Потому что любят свою 
работу. Потому что учи-
тель —  это призвание. 
Это высокие цели и меч-
ты. Учитель очень много 
отдает. И очень мало про-
сит взамен.

Автор  
Любовь  

МЕДУШЕВСКАЯ 
immortality737@mail.ru

Глава администрации Обнинска 
Татьяна Леонова и председатель 
Обнинского городского Собрания 
Геннадий Артемьев:

— Профессия  педагога  пользу-
ется особым почетом и уважением. 
За мудрым  советом,  поддержкой 
и помощью к учителю обращаются 
не только дети, но и уже взрослые 
выпускники.

1400 обнинских учителей никог-
да не стоят на месте: они совершен-
ствуют свое мастерство, осваивают 
новые программы обучения и совре-
менные методы работы. Самое глав-
ное в любой школе —  это, прежде 
всего, хороший педагог. Умный, до-
брый и вдохновляющий наставник, 
который понимает, уважает и любит 
своего ученика. Поэтому мы всегда 
говорим, что учитель —  это не просто 
профессия, это —  призвание!

Дорогие учителя, благодарим вас 
за ваш труд, энтузиазм и безгранич-
ную энергию! Вы —  наша гордость, 
наше достояние!

Желаем вам крепкого здоровья, 
творческих успехов и новых идей! 
Пусть достижения наших учеников 
прославляют вас и первый науко-
град России!

Вице-мэр по вопросам образова-
ния Татьяна Волнистова:

— Я  поздравляю  всех  коллег 
с профессиональными праздниками. 
Желаю крепости духа, благодарных 
учеников,  понимающих  родите-
лей, хорошего настроения и солнца 
в душе! Горжусь тем, что мы действу-
ем с вами одной командой, и вме-
сте  сохраняем  высокое  качество 
системы образования наукограда, 
созданной нашими Великими пред-
шественниками —  Логвиновской Ев-
докией Дмитриевной, Симоновой 
Галиной Андреевной, Ракосей Свет-
ланой Даниловной, Маслевской Ра-
исой Павловной, Скиртач Татьяной 
Владимировной.

Также Татьяна Валерьевна вручила 
благодарственные письма и награды 
опытным педагогическим работни-
кам и руководителям —  юбилярам.

Заместитель гендиректора 
SINTEC Group, депутат Горсобрания 
Дмитрий Самбуров:

— От  имени  компании  SINTEC 
Group и от себя лично поздравляю 
наших педагогов и учителей с про-
фессиональным  праздником.  Вы 
знаете, какое огромное внимание 
уделяет компания образованию в на-
шем городе. На слуху наши проекты 
по поддержке олимпиадного движе-
ния или по безопасности школ и дет-
ских садов. Мы это делаем, потому 
что вклад в образование —  это вклад 
в будущее наших детей, нашего горо-
да и нашей страны.

Крепкого здоровья, счастья, сил, 
терпения и благодарных учеников. 
Спасибо вам за ваш труд!

ЮБИЛЯРЫ!

В этом году в Обнинске про-
сто  какое-то рекордное коли-
чество детских садов и школ, 
отмечающих юбилей. И нет, не 
надо мне сейчас говорить, что 
День учителя —  это не про ра-
ботников детского сада, у них 
есть свой отдельный праздник. 
В моих глазах это тоже учителя, 
педагоги, те, кто закладывают 
фундамент.

Так вот, о юбилярах.
Самый пожилой юбиляр —  

детсад  «Колосок».  Ему  ис-
полнилось  60  лет.  Детсаду 
«Звездный» —  50, Центру раз-
вития ребенка «Россиянка» —  
45, а «Умке» —  10.

Среди  учебных  заведе-
ний  серьезная  дата  у школы 
№  7–55  лет,  школе №  9–50, 
ФТШ,  Дубравушка–  35  лет. 
А самая юная, которая откры-
лась в этом году —  школа № 18 
(второй корпус). Ей, конечно, 
пока ноль лет, но будем считать 
это юбилейной точкой отсчета.

Поздравляли  именинни-
ков очень  креативно! В  каж-
дое школьное и  дошкольное 
учреждение пришел кот уче-
ный и кролик, да не с пустыми 
руками, а с тортиками! Вместе 
с коллективами устраивали чае-
питие, поздравляли их с празд-
ником и желали всего самого 
доброго и светлого.

С Днем учителя!С Днем учителя!

МОЛОДЫЕ И КРАСИВЫЕ

Хотите интересный факт? В новой школе 
№ 18 города Обнинска абсолютно все учите-
ля начальных классов —  20-летние девушки.

— Сложно быть учителем начальных клас-
сов в 20 лет. Есть свои плюсы и минусы. По-
могают мне мои наставники. Плюсы в том, 
что ты каждый день видишь счастливые лица 
детей. Понимаешь, что ты их действительно 
 чему-то учишь. Эти дети вырастут и могут 
стать великими людьми, —  говорит учитель 
начальных классов Юлия Грибкова.

Среди минусов Юлия отмечает свою неопытность, но её с лихвой оку-
пает любовь к детям и желание работать.

ПОД СОФИТАМИ

Торжественное мероприятие, посвященное Дню учителя и Дню вос-
питателя —  так уж сложилось, что у нас эти два события объединяют 
в одно, состоялось в новой школе Обнинска «Время, вперед!». Концерт-
ные номера, музыка, улыбки, смех и веселье. И, конечно же, множество 
слов благодарности за самоотверженный труд.
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ЗАЧЕМ МНЕ НУЖЕН ЭТОТ ТУРНИР?

Ну, во-первых, это красиво. А если се-
рьезно —  хорошие результаты на турнире 
дают дополнительные баллы в портфолио. 
И при поступлении в ведущие вузы страны 
эти баллы ой как пригодятся.

Кроме того, лучшие команды будут от-
мечены памятными подарками и дипло-
мами.  Также  будут  учтены  командные 
и личные заслуги участников мероприятия.

КТО ГЛАВНЫЙ ПОСТАВЩИК ПИЩИ 
ДЛЯ МОЗГОВ?

Партнеры мероприятия: Российские космические си-
стемы, госкорпорация Росатом. Ожидается что турнир 
посетят и эксперты данных компаний. У школьников 
будет возможность задать вопросы, и узнать больше 
о специфике работы в атомной и космической сферах.

— ЧТО ЕЩЕ-

Мария Буда, организатор турнира, ответственная 
по связям с общественностью:

— Процесс подготовки к турни-
ру следующий: школьники решают 
определенные исследовательские 
задачи, знакомятся с новой инфор-
мацией, учатся работать с литера-
турой,  проводить  исследования, 
анализировать данные. Алгоритм 
такой: знакомство с темой исследо-
вания —  подбор литературы —  ее 
анализ —  выделение гипотез —  об-

работка информации —  проверка гипотез —  построе-
ние теории и математической модели.

Также школьники учатся обрабатывать эксперимен-
тальные данные в рамках подготовки к турниру.

На самом турнире они уже представляют результаты 
исследований, презентуют доклады, планируют свое 
выступление. Кроме того, турнир —  работа в команде 
и очень важно всем ее членам работать сообща. Уметь 
разделять обязанность и ответственность, быть на од-
ной волне, коммуницировать.

Турнир объединяет людей со схожими интересами, 
так что здесь можно найти друзей. Как минимум. Также 
можно познакомиться с будущими научными руководи-
телями или даже работодателями.

За всей информацией пишите Марии 
в телеграм: @maryabuda

КОГДА ПРИХОДИТЬ?

Даты: 24–26 ноября
Место проведения: ИАТЭ НИЯУ МИФИ, Точка ки-

пения. Приглашаются все, кому небезразлична физи-
ка и все, кто только открывает или хочет открыть для 
себя ее мир.

ИННОВАЦИИ

Юные физики Калужской 
области сразятся в регио-
нальном турнире за право 
называться самым умным. 
Благодаря студентам ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ, такой турнир 
у нас в регионе проводит-
ся впервые и рассчитан на 
школьников 7–11 классов.

Обнинск, кстати, вообще город 
довольно «физический», ежегодно 
наши ученики принимают участие 
в олимпиадах, повышают балл на 

ЕГЭ, а этот предмет становится все 
больше популярным среди мальчи-
шек и девчонок. Так что, думается, 
у наших ребят есть еще один неил-
люзорный шанс продемонстриро-
вать свои знания, аналитические 
способности и недюжинный ум.

Проект ЮНФИ (Юные Физики) 
поддержан грантовым конкурсом 
Росмолодежь. В рамках него прой-
дет отборочная кампания на Всерос-
сийский турнир юных физиков-2024 
(ВТЮФ), который состоится в марте.

Юные физики, вам сюда!Юные физики, вам сюда!

Марии можно написать 
не только в Telegram, 
но и в «Вконтакте»

Подписывайтесь на группу 
турнира «Вконтакте»

КУДА ДЕВАТЬСЯ ИНОГОРОДНИМ?

Не бойтесь, все продумано. Всех ино-
городних  участников  турнира  заселят 
в уютные номера гостиницы «Триумф Пла-
за». Важно учитывать, что школьников из 
других городов и районов должны сопро-
вождать представители той школы, где ре-
бята учатся. По одному сопровождающему 
на каждую команду.

А ТЕПЕРЬ ПОДРОБНЕЕ

Региональный турнир юных физиков– 
это командное состязание школьников 
7–11 классов в умении решать исследова-
тельские и научные проблемы, убедитель-
но представлять свои решения, отстаивать 
их в научных дискуссиях —  физических 
боях.Турнир пройдет в два этапа: заочный 
(до 5 ноября необходимо отправить реше-
ние в виде отчета или презентации одной 
задачи из списка на выбор) и очный (24–
26 ноября встретятся в ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
лучшие команды по результатам заочного 
этапа). Очный этап состоит из нескольких 
отборочных туров и финала, куда отберут-
ся лучшие 4 команды.
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Жи тели НС Т «Орби -
та» в  прямом смыс-
ле этого слова воют от 
председателя садово- 
некоммерческого то-
в а р и щ е с т в а  М а р и и 
А лександровны. Э т а 
милая женщина, во вся-
ком случае она показа-
лась им такой пять лет 
назад, сегодня для соб-
ственников участков 
превратилась чуть ли 
не во врага.

А все дело в чем? Как всег-
да, в деньгах. Но обо всем по 
порядку.

ДАЧНЫЙ МАТРИАРХАТ

— Дачный беспредел, ина-
че и не назовешь, —  говорит 
Шамиль, родители которого 
владеют землей в «Орбите» 
с середины семидесятых.

Все началось больше пяти 
лет назад. К  предыдущему 
председателю накопились 
претензии: большие взносы, 
мало работ по благоустрой-
ству и ремонту, отсутствие 
отчетов. И  тут появляется 
ОНА. Мария Александровна, 
полная энтузиазма и  рве-
ния, готовая пахать денно 
и нощно во благо владельцев 

садовых участков. И всене-
пременно обсуждать с ними 
все траты.

Ее речи мог бы позави-
довать сам Президент. Как 
вспоминают собственники, 
она пообещала им пересмо-
треть все взносы и снизить 
их чуть ли не в два раза, а ра-
бот по благоустройству, на-
оборот, провести в два раза 
больше!

Нашлась и группа активи-
стов, кто активно ратовал за 
Марию Александровну.

Переизбрали, в  общем. 
Прежний пре дсе д ате ль , 
кстати, с насиженного ме-

ста уходить не сильно хо-
тел. На общих собраниях 
доходило до громких скан-
далов и даже драк.

— Честное слово, лучше 
бы уже предыдущий остал-
ся, —  продолжает Шамиль. 
При нем хоть  что-то дела-
лось. А тут…

О т  а в т о р а:  В о о б щ е , 
п о с л у ш а в  ж и т е л е й , 
сложился вывод, что 
за последние десять 
с лишним лет предсе-
д ате ли с т анови лись 

только х у же.  Ст аро -
жил Николай Ивано -
вич (владеет участком 
с 1975 года) сам управ-
л я л  т о в а р и щ е с т в о м 
целых 12  лет, но за-
тем уехал за границу. 
Так вот он рассказал, 
что эпопеи начались 
с  2011  года. Взлетел 
ежегодный взнос до 
35 тысяч с дома, нача-
лись  какие-то невнят-
н ы е  р е о р г а н и з а ц и и 
сетей. Один председа-
тель сменялся другим, 
и  люди, ведомые ве-
рой в  обещания «Все 
будет иначе и  будет 
хорошо», потом силь-
но обжигались. Срав-
нивая каждого нового 
управленца с  преды-
д у щ и м ,  г о в о р и л и : 
«Раньше было лучше». 
Злая ирония  какая-то.

Кстати, председатель хочет нанять ЧОП, хотя местные жители —  против

Ах, какая Ах, какая 
женщина!женщина!
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СТРАТЕГИЯ НА ПЯТЕРОЧКУ
Но вернемся к Марии Алек-

сандровне. Заполучив власть 
в руки и близких по духу лю-
дей, поддерживающих все ее 
решения в  правлении, она 
как будто напрочь забыла 
обо всем, что обещала. Нет, 
первое время все было еще 
более- менее хорошо, вспоми-
нают собственники. А потом…

— Она собрала себе больше 
сотни доверенностей с соб-
ственников, —  рассказывает 
Николай Иванович. —  Соби-
рала очень хитро —  расска-
зывала владельцам, мол, ваша 
доверенность —  это как факт 
присутствия на собрании. Де-
скать, если нужно будет  что-то 
решить на общем собрании, 
а  вас не будет и,  соответ-
ственно, не будет голосов, не 
сможем ни работы по благо-
устройству проводить, ни ре-
монты делать. Люди, конечно, 
верили.

От автора: По правде 
говоря, я  даже  где-то 
восхищена этой жен-
щиной. Это же какой 
четкий план действий 
у председателя, а! Нет, 
ну сами смотрите. Че-
ловек по факту набира-
ет себе сотню с лишним 
доверенностей, читай-
те, тех, кто априори 
с ней согласен, что бы 
она там себе не реши-
ла. А потом, уже имея, 
так сказать, железобе-
тонный аргумент, на-
чинает дейс твовать! 
Умопомрачительно!

— Поэтому перебить реше-
ния нынешнего председателя 
практически не получается, —  
грустно констатирует факт 
еще один житель «Орбиты» 
Сергей Васильев.

Сегодня люди на грани от-
чаяния. Сети постепенно при-
ходят в упадок, на горизонте 
уже маячат проблемы с водой 
и со светом.

— Мы предлагали передать 
сети ресурсоснабжающим ор-
ганизациям на баланс, сделать 
все по закону. А она ни в какую. 
В итоге мы вынуждены платить 

бешеные деньги за обслужи-
вание частному предпринима-
телю, он, кстати, в нынешнем 
правлении сидит, —  рассказы-
вает Николай Иванович.

У КОГО КВОРУМ, ТОТ И ГЛАВНЫЙ

Жесткий отказ слышат 
собственники и на просьбы 
предоставить отчетные доку-
менты о проделанной работе. 
Мол, не имеете права.

— Читали отчеты ревизион-
ной комиссии. В них сплош-
ная вода и ни слова о  том, 

сколько денег было собрано 
с домов, какие работы были 
проведены за определен-
ный период, сколько денег 
в  остатке, —  рассказывают 
собственники.

Если вы не в курсе, реви-
зионная комиссия как раз 
и нужна для того, чтобы кон-
тролировать финансово- 
хозяйственную деятельность. 
Но, видимо, у нее это не очень 
хорошо получается.

—  М ы  п о д о з р е в а е м , 
что имеет место хищение 
средств, иначе зачем пря-

тать от нас документы? А не-
давно было заявлено, что 
хотят поднять взнос с каж-
дого дома до 38 тысяч, хотя 
сегодня платим 28,5  ты-
сяч в  год, —  возмущаются 
собственники.

Люди уже несколько раз 
пытались собрать общее со-
брание собственников, но 
объявления на информацион-
ной доске  каким-то чудесным 
образом исчезали. В  итоге 
с горем пополам удалось про-
вести данное мероприятие 
лишь в конце сентября.

— Срок ее правления за-
кончен, но на наши общие 
собрания председатель не 
является, хотя проинформи-
рована о них. Из нынешне-
го правления также никто не 
присутствует. Председатель 
бравирует имеющимися у нее 
доверенностями, что факти-
чески создает определенные 
сложности для остальных лю-
дей, так как у нее типа кво-
рум, —  говорят собственники.

От автора: Вот вы спро-
сите: а что мешает соб-
с т ве нни кам обой т и, 
обзвонить, написать, 
всей вот этой сотне сво-
их соседей и попросить 
их отозвать свои дове-
ренности? И мы спроси-
ли то же самое. Ответ: 
большая часть людей, 
кто расписался в  до-
веренности, в садовом 
товариществе появля-
ются чу ть ли не раз 
в  пятилетку, плюс не-
возможность связать-
ся в  силу отсутствия 
конт ак тных д анных. 
Нет, конечно, при же-
лании, можно заморо-

читься и заняться этим 
всем. Но, думается, что 
таких энтузиастов с ку-
чей свободного време-
ни в «Орбите» нет. Или 
пока не нашлось.

— Мы больше не хотим пла-
тить нынешнему правлению, 
поэтому и было собрано вне-
очередное собрание. И хотим 
сменить председателя, —  ре-
зюмировали собственники.

Удастся ли собственникам 
сделать это —  неизвестно. 
Отчетно- перевыборное со-
брание назначено на 28 октя-
бря, а не абы где, а в Москве. 
Мотивация у правления ге-
ниальнейшая: закончил-
ся дачный сезон. А что часть 
собственников живут совсем 
не в Москве —  это мало кого 
заботит.

К собранию собственники 
готовятся. Собирают вопросы. 
В том числе и риторические, 
например, за чей счет арен-
довали зал в Москве и почему 
данное решение не было ни 
с кем согласовано?

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Вот именно с этой доски, как уверяют собственники, чудесным образом исчезли 
объявления о внеочередном собрании

Сергей Васильев, один из активистов. Дачники уже порядком 
устали от творящегося беспредела
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В  прошлом номере мы 
рассказывали, как гу-
бернатор Калужской об-
ласти Владислав Шапша 
в  компании своих кол-
лег и в свой День рожде-
ния совершил променад 
длиной в 50 километров 
по большой Калужской 
тропе. Это новый проект, 
разработанный специ-
ально для любителей пе-
шего туризма, к 2025 году 
длина пути составит 200 
километров.

Обнинску, между прочим, 
тоже есть чем похвастаться. 
Агентство городского развития 
совместно с креативным агент-
ством LimeBrand и  проектом 

«PROспорт40» разработали ту-
ристические тропы для жителей 
и гостей города. Также огром-
ный вклад внесла Федерация 
лыжного спорта Обнинска.

Эти тропы свяжут Обнинск, 
Боровский район и «Этномир». 
Подробностями поделился уч-
редитель креативного агентства 
LimeBrand Михаил Пахомчик.

— На сегодняшний день пол-
ностью готовы две тропы на де-
сять километров, на пять и на 
три. 7 октября в Обнинске со-
стоится традиционный атомный 
трейл, к этой дате подготовим 
тропу протяженностью в  20 
километров.

Заблудиться невозможно —  
везде есть информационные 
указатели, каждая табличка 
для удобства размечена своим 
цветом. Пройтись можно как по 
лесу, так и по реке, без страха 
потеряться. Чуть позже сделаем 
таблички светоотражающими, 
чтобы можно было с комфортом 
прогуляться и поздним вече-
ром, например. Еще одно преи-
мущество —  тропы рассчитаны 
не только на пешие прогулки, 
но и на катание на лыжах, —  
рассказал Михаил.

А еще у организаторов Об-
нинской тропы огромная прось-
ба ко всем гостям —  не кидайте 
мусор! Лес не для этого создан, 
чтобы превращать его в свалку.

Получается замечательно, не 
правда ли? И, как знать, может 
в свой следующий День рож-
дения Владислав Шапша решит 
прогуляться по Обнинску и его 
тропам?

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Большая обнинская тропаБольшая обнинская тропа

Тропа «Прогулочная», 3км

Тропа «Лыжная десятка», 10км

Тропа «Речная десятка», 10км

Тропа «ProСпорт40», 20 км

Тропа «Пятерка Бондаренко», 5км
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В  Обнинске и  соседних с  ним 
районах:  Боровском и  Ма -
л о я р о с л а в е ц ко м ,  а   т а к же 
в  Калуге рас тет проблема 
с бродячими животными. И если 
в наукограде еще все относи-
тельно нормально, то в других 
местах —  все неспокойно.

Только в одном отдельно взятом Ма-
лоярославце за последнее время ЗА-
ФИКСИРОВАНЫ ЧЕТЫРЕ (!) СЛУЧАЯ 
НАПАДЕНИЯ ЖИВОТНЫХ НА ДЕТЕЙ. 
Причем все собаки вакцинированы, 
чипированы, стерилизованы и отпу-
щены на волю. Зоозащитники уверя-
ют, что стерилизация сводит на «нет» 
желание животного напасть, но ста-
тистика  как-то против таких смелых 
заявлений.

Администрация района выделила 
дополнительные деньги из бюджета 
на отлов бродячих животных.

— Дал распоряжение ПОДГОТОВИТЬ 
ПЛАН МЕРОПРИЯТИЙ ПО СРОЧНОМУ 
РЕШЕНИЮ «СОБАЧЬЕГО ВОПРОСА». 
Во избежание трагедий необходимо 
применять самый эффективный и за-
конный на данный момент ме-
тод отлова агрессивных чипированных 
особей, —  рассказал Вячеслав Парфё-
нов, глава Малоярославецкого района.

А  вот в  Калуге решили пойти по 
пути «у меня лапки» и отказать мест-
ным жителям в помощи, несмотря на 
жалобы.

Стаю бродячих, но чипированных со-
бак стали замечать жители Канищево 
(деревня, входящая в состав город-
ского округа «город Калуга») и силь-
но забеспокоились.

— ОНИ НАПАДАЮТ НА ВЗРОСЛЫХ 
И ДЕТЕЙ. Обычно это происходит на 
поляне перед домом № 5 по улице 
Новая. Мы обращались в службу по 
отлову, нам сказали, что есть закон, ко-
торый охраняет собак и они ничем не 
могут помочь, —  возмущается местная 
жительница Елена Ерохина.

Обратились жители и в Городскую 
Управу. Ответ властей —  ничем не 
лучше. Цитируем: «На  сегодняш-

ний день, согласно действующему 
законодательству, ЖИВОТНЫЕ БЕЗ 
ВЛАДЕЛЬЦЕВ, ИМЕЮЩИЕ БИРКИ 
И ПРОШЕДШИЕ ПРОГРАММУ ОТЛОВА, 
К СОЖАЛЕНИЮ, ПОВТОРНОМУ ОТЛОВУ 
НЕ ПОДЛЕЖАТ».

Когда загрызут, тогда и приходите, 
так получается?

Красным флагом для Калуги должна 
стать история, произошедшая на днях 
в деревне Комлево, Боровского района. 
Местные жители неоднократно жало-
вались, что бродячие собаки заходят на 
детские площадки, но особой реакции 
от властей не было.

И тут случилось страшное…
Бродячая СОБАКА НАБРОСИЛАСЬ 

НА 12-ЛЕТНЕГО МАЛЬЧИКа и сильно 
его искусала. Окровавленного ребен-
ка доставили в больницу, где ему нало-
жили швы. Все произошло на детской 
площадке, где с десяток мальчишек 
играли в футбол.

— ОБЕ РУКИ, БЕДРО, ЯГОДИЦА, РВА-
НАЯ РАНА НА ЛОКТЕ, —  перечисляет 
травмы своего сына Анна и потом до-
бавляет, что, к счастью, ребенок более- 
менее в порядке.

Администрация Боровского района, 
ссылаясь на очевидцев, прокомменти-
ровала, что ребенок собаку дразнил, 
вот она и набросилась. С таким заявле-
нием Анна категорически не согласна.

— Илья очень добрый мальчик. 

У нас у самих есть собака. Он любит 
животных, наоборот, старается быть 
с  каждым ласковым. Он абсолютно 
спокойный, не агрессивный. Я сама 
ему часто говорю, что не надо трогать 
животных, мало ли что… —  рассказа-
ла мать.

О трагедии ей сообщили друзья ее 
сына, они прибежали домой и позва-
ли Анну.

— В чем была, так и помчалась на 
площадку. Забежала, а там мой сын 
лежит на земле лицом вниз и не ше-
велится. Вы можете представить, что 
я чувствовала?! Потом он пошевелил-
ся… как будто камень с души свалил-
ся, —  продолжила Анна и добавила, 
что толстовка впитала всю кровь, а ее 
было много.

ЖЕНЩИНА ВЫЗВАЛА СКОРУЮ, НО 
ЕЙ СРАЗУ СКАЗАЛИ: ХОТИТЕ ОПЕРА-
ТИВНО, ВЕЗИТЕ САМИ, МАШИНУ, МОЛ, 
ПРИДЕТСЯ ЖДАТЬ ДОЛГО.

Со слов сына и его приятелей, маль-
чишки играли на площадке в футбол, 
как туда забежала собака. Ребята бро-
сились врассыпную, а Илья не успел.

— На агрессию собаку никто не 
провоцировал, не дразнил, ни у кого 
не было палок, только футбольный 
мяч —  они играли в футбол. Неужели 
животное так разозлил вид мяча?! —  
недоумевает Анна.

Также Анна рассказала, что уже об-
щалась с прокурором. Ведётся поиск 
хозяина, так как установлено, что со-
бака не была бездомной. Вернее, на 
собаке был ошейник, вот и пришли 
к такому выводу. Логичному, но, к со-
жалению, может так оказаться, что 
нерабочему —  ведь животное мог 
выбросить хозяин буквально за не-
сколько дней до инцидента. А это уже 
считайте бездомная.

— Может, огласка поможет хоть 
 кому-то зашевелиться. А так получа-
ется, что РАСТИМ ДЕТЕЙ НА КОРМ СО-
БАКАМ, —  резюмировала Анна.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 
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ЕСТЬ МНЕНИЕ

Глава Боровского района Николай 
Калиничев:

Именно владелец должен понести от-
ветственность за полученные ребёнком 
травмы.

Напомню, что за аналогичное проис-
шествие в селе Ворсино, случившееся бо-
лее года назад, по итогам рассмотрения 
иска прокуратуры, Боровским районным 
судом было вынесено решение о взыска-
нии серьёзной суммы с собственника со-
баки в пользу пострадавшей девочки.

Уверен, что и в этом случае владель-
цы собаки найдутся и смогут компенси-
ровать вред здоровью ребёнка.

СОБАЧЬИ ПОПРАВКИ

Мы сейчас о поправках в федеральный 
закон «Об ответственном обращении 
с животными», также известный, как «за-
кон Бурматова» —  по имени его главно-
го идеолога и автора. «Закон Бурматова» 
запрещает отстрел животных, а также их 
эвтаназию, если не найдется хозяин. Все 
бродячие собаки, отловленные на улице, 
подлежат стерилизации, лечению и по-
следующему «возвращению в среду оби-
тания». А крупных и агрессивных собак 
и вовсе положено содержать пожизненно 
в специально созданных приютах.

Денег на эти расходы регионы долж-
ны находить их сами, а речь идет о де-
сятках миллионов руб лей. В результате 
бродячих собак становится все больше, 
они сбиваются в стаи, которые пред-
ставляют угрозу людям. Серия трагедий, 
когда от клыков бродячих собак погиба-
ли люди —  мужчины, женщины и даже 
дети —  в последние пару лет привела 
к резкому ужесточению критики закона. 
В результате были разработаны и при-
няты поправки, позволяющие субъектам 
Федерации принимать собственные за-
коны и программы по обращению с жи-
вотными, не имеющими хозяев: с учетом 
местных реалий и даже игнорируя от-
дельные положения «закона Бурматова».

Некоторые регионы поспешили за-
явить, что введут эвтаназию для отлов-
ленных собак, которым не удастся найти 
хозяев. В Госдуме на это отреагировали 
агрессивно: сам Бурматов в резких выра-
жениях заявил, что поправки разрешения 
на убийство собак не дают, чем и озада-
чил юристов.

В общем, полная неразбериха. Печаль-
но, что в этом замесе страдают простые 
люди. А тем временем в прошлом году 
власти отловили в калужских городах 
и селах 1341 бродячую собаку. Большая 
их часть затем вернулась на улицы.

«РАСТИМ ДЕТЕЙ 
НА КОРМ СОБАКАМ»
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Председатель Совфеда 
Валентина Матвиенко 
с делала заявление, 
что в  ряде регионов 
страны возникла про-
блема с   нех в а т кой 
учебников по новым 
с т ан д ар т ам.  Кроме 
того, цена за них так-
же была названа вы-
сокой: 750  руб лей за 
экземпляр.

Хуже всего дела обстоят 
в Дагестане, где из 14 не-
обходимых учебников де-
тям на руки выдали лишь 
четыре. Проблемными так-
же названы: Забайкалье, 
Санкт- Петербург, Севасто-
поль, Рязанская, Ивановская, 
Челябинская и  Калужская 
области.

По мнению Министра обра-
зования России Сергея Крав-
цова, есть несколько причин 
сложившейся ситуации. Ко-
личество учеников: в неко-
торые школы пришло больше 
учащихся, чем ожидалось, 
соответственно, им просто 
не хватило. Также некото-
рые школы просто не успели 

заменить старые учебни-
ки на новые. Третья про-
блема —  финансирование. 
И здесь снова возвращаем-
ся к Дагестану. Республике 
необходимо дополнитель-
но два миллиарда руб лей, 
чтобы обеспечить учащихся 
всей необходимой школьной 
литературой.

А как дела в нашем реги-
оне? Губернатору Калуж-
ской области Владиславу 
Шапше поступили жалобы 
от некоторых родителей, 
что им пришлось самосто-
ятельно закупать для ре-
бенка учебники по тому или 
иному предмету ввиду их 
отсутствия.

— Министру образования 
оперативно по каждой шко-
ле разобраться с комплек-
тованием учебниками. Где 
были ошибки планирования, 
нехватка книг, быстро доку-
пить недостающие и обеспе-
чить ими детей.

Ежегодно направляем се-
рьезные средства из бюд-
жета на закупку для школ 
региона учебников. Для се-
мей они должны быть бес-
платными. И другого быть не 

может! —  заявил Шапша.
Школы Обнинска, как рас-

сказала вице-мэр по образо-
ванию Татьяна Волнистова, 
готовы предоставить всю не-
обходимую информацию.

— Ждем запроса от Ми-
нобра. Также хочу отметить, 
что нами были закуплены 
новые учебники для первых 
и пятых классов. Не скры-
ваю, что приходилось прибе-
гать и к помощи. Например, 
компания SINTEC Group нам 
оказывает поддержку. Были 
также закуплены и учебники 
для 10 классов. Но действи-
тельно, в некоторых школах 
стало больше учеников, от-
крываются дополнительные 
первые классы. Но в  Об-
нинске не могу сказать, что 
ситуация с учебниками кри-
тическая, —  добавила Татья-
на Валерьевна.

От автора: Покопав-
ш и с ь в   з а ко н е Ка -
л у ж с к о й  о б л а с т и 
« О б   у с т а н о в л е н и и 
нормативов» за этот 
и прошлый год, выяс-
нилось с лед ующее: 

образовательным уч-
реждениям сократили 
финансирование на за-
купку учебников. Если 
ранее это было 5% от 
субвенции, то в  этом 
году —  всего 3%. До-
к у м е н т  н а х о д и т с я 
в  открытом доступе 
и легко ищется в поис-
ковике. Читайте поч-
ти в два раза урезали 
деньги.  А  с  у четом 
ввода новой учебной 
литературы и  новых 
с т а н д а р т о в  о бу ч е -
ния, школам по факту 
приходится выкручи-
ваться, кто как может. 
Вплоть до ксерокопий 
и использования элек-
тронных версий.

НЕХВАТКА НЕДЕЛИ

ВОПРОС НЕДЕЛИ

УЧЕНЬЕ –  СВЕТ, НО СВЕТ НЕ ДАЛИУЧЕНЬЕ –  СВЕТ, НО СВЕТ НЕ ДАЛИ

КОММЕНТАРИЙ 
МИНИСТЕРСТВА 
ОБРАЗОВАНИЯ 

КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ

Сейчас изменился 
федеральный обра-
зовательный стан-
дарт. Учебники по 
этому стандарту на-
ходятся в производ-
стве. Пока школы 
могут использовать 
учебники, изданные 
за последние пять 
лет. Они немного от-
личаются от структу-
ры учебного курса, 
который прописан 
в стандарте, но до-
пускаются к работе.

Весной 2022 года Фонд 
«Усадьба Белкино» 
после 20 лет инвести-
ций в Белкинский парк 
и   превращени я ег о 
в  жемчужину города, 
передал права муни-
ципальному предприя-
тию «Городской парк».

Документально, как мы 
и сказали выше, это произо-
шло весной, а осенью 2022, 
в день празднования 20-ле-
тия Фонда, главе админи-
страции Татьяне Леоновой 
был вручен символический 
ключ от парка.

С  тех пор благоустрой-
ством, уборкой, организа-
цией мероприятий и прочим 

занимается Городской парк.
— Когда только начали ра-

ботать в  Белинском парке 
в прошлом году, пережива-
ли, хватит ли сил, так как тут 
сложная территория за счет 
самого ландшафта и  пру-
дов. Но отработали прошлый 
сезон.

В этом уже, конечно, спо-
койнее. Провели множество 
мероприятий —  бесплатных, 
уже знали к чему готовиться, 
как заниматься очисткой пру-
дов и так далее. Также про-
водятся все необходимые 
работы по уборке листвы, 
опиловке веток и  так да-
лее, —  рассказала директор 
МП «Городской парк» Жанна 
Давыдова.

ЧТО ИЗМЕНИТСЯ В БЕЛКИНСКОМ ПАРКЕ В СЛЕДУЮЩЕМ СЕЗОНЕ И ЧТО ГОТОВЯТ К ЗИМНИМ 
ПРАЗДНИКАМ?

Жанна Давыдова: На 
будущий  сезон  у  нас 
о г р омные   п л а ны  —  
хо т им   р а зр або т а т ь 
е дин ую   концепцию 
Белкинского парка, что-
бы   все-таки  появились 

небольшие точки общественно-
го питания, зоны аттракционов. 
Продолжатся  работы  по  бла-
гоустройству,  ремонту  детской 
площадки.

Близится  зима  и  новогодние 
праздники. Сейчас разрабатываем 

интересные зимние мероприятия, 
чтобы горожане могли отдыхать 
в парке и зимой. Также планируем 
организовать точки питания, что-
бы обнинцы могли, покатавшись 
на тюбингах, выпить горячего чаю 
или съесть вкусную выпечку.

Как дела у Белкинского парка?Как дела у Белкинского парка?
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Практически сразу же приехала 
и полиция.

Собравшиеся вокруг люди пере-
шептывались, в темноте было не ра-
зобрать, кого там пытаются спасти 
медики —  взрослого или ребенка.

В  следующую секунду раздался 
женский крик. Пронзительный. Душе-
раздирающий. Заставляющий закрыть 
ладонями уши, лишь бы не слышать 
его. Наклонившаяся над телом жен-
щина была в состоянии аффекта. Ей 
понадобилась медицинская помощь.

Сухая полицейская сводка гласит: 
«мальчик выпал с седьмого этажа». 
Выпал. С седьмого этажа не  так-то 
просто выпасть, когда ты уже взрос-
лый. Но полиция осторожна в  за-
явлениях. Пока не будет окончено 
расследование, никто не произнесет 
слово «самоубийство». Никто. Хоть 
все всё прекрасно понимают.

Потом бабушка все расскажет. Ког-
да  наконец-то сможет говорить. Она 
была с внуком одна дома, хлопотала 
на кухне. Он —  в своей комнате, си-
дел за компьютером. Возможно, играл. 
Возможно, делал презентацию к уроку. 
Возможно, болтал с одноклассника-
ми. Как уже говорили выше —  сейчас 
Следственный комитет до секун-
ды восстанавливает последние часы 
жизни подростка. В том числе и вни-
мательно изучая его компьютер.

Бабушка позвала внука. Он не от-
кликнулся. Пошла за ним в комнату 
и увидела, что его там нет. Удивилась, 
а затем увидела открытое окно… Вы-
глянула. На земле лежал ее внук.

— Это страшная трагедия, —  го-
ворит вице-мэр по образованию Та-
тьяна Волнистова. —  Причем никаких 
звоночков, ничего не было. Хороший 
мальчик, семья благополучная. Есть 
старшая сестра, мама работает в во-
енной части. Но, к сожалению, умер 
отец восемь лет назад. В школе тоже 
хорошо учился, со сверстниками 
никаких проблем.

То есть куда ни ткни, ребенок всюду 
положительный. Ни у психологов, ни 
у учителей, ни у мамы с бабушкой, ни 
у кого не возникло ни малейших подо-
зрений. И тут такое…

А  знаете, что страшно? Большая 
часть подростковых суицидов со-
провождается именно этой фразой: 
«не было никаких звоночков». Тупи-
ковая ситуация рисуется. Как тогда 
спасать детей, если внешне с ними 
все в порядке?

И еще один страшный факт —  в этом 
году в Обнинске  какой-то суицидаль-
ный бум. Зима —  двое детей сводят 
счеты с жизнью. Весна —  один ребе-
нок. Лето —  один ребенок. Осень —  
один ребенок (пока и  пусть так 
и останется).

ПЯТЕРО ПОДРОСТКОВ ПОКОНЧИЛИ 
ЖИЗНЬ САМОУБИЙСТВОМ С НАЧАЛА 
ГОДА!

Это ужасная статистика. Этой стати-
стики вообще не должно быть.

Сейчас в школах проводятся про-
филактические мероприятия. В оче-
редной раз детям рассказывают 
о важности жизни, ее ценностях. Что 
не надо делать последний шаг, потому 
что после него —  пустота. Не надо во-
ровать у себя шанс на будущее.

И очень хочется, чтобы дети жили. 
Были счастливы, строили свое буду-
щее. И давали себе шанс. Доказать, 
что они могут. Что они ого-го и всем 
покажут. И этой жизни давали шанс. 
Потому что, когда ты летишь вниз, все 
проблемы можно решить. Кроме од-
ной. Ты уже летишь вниз.

А  вообще, держите телефоны: 
8–800–2000–122 —  это телефон 
доверия. Или вот: +7 (495) 989–
50–50 —  Центр экстренной психо-
логической помощи МЧС.

Позвоните, если чувствуете, что  что-то 
пошло не так. Поборитесь за себя.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ТРАГЕДИЯ НЕДЕЛИ

Хороший мальчик, Хороший мальчик, 
семья благополсемья благополуучная…чная…
Эти положительные характеристики говорятся 
об уже мертвом человеке. Подростке. 13‑летний 
мальчик. Ученик пятой школы. Его больше нет.

НА ВСЯКИЙ СЛУЧАЙ

ПАМЯТКА РОДИТЕЛЯМ
В состоянии ребенка должно насторожить: 

Устойчиво сниженное настроение. Частым 
спутником суицидального поведения явля-
ется депрессия. Нередко грустное настрое-
ние сопровождается мыслями об отсутствии 
перспективы, пессимистической трактовкой 
любого события. Высокий уровень тревоги. 
Насторожить родителей должны постоян-
ное беспокойство ребенка, его повышенная 
тревожность, особенно если они сочетаются 
с нарушениями сна, аппетита. Чувство вины, 
которое не связано с реальными проступками. 
Подросток допускает самоуничижительные 
высказывания, «копается» в себе, обвиняет 
себя в неудачах, неприятностях, проблемах.

В поведении ребенка: Разговоры подрост-
ка о самоубийстве, о бессмысленности жиз-
ни. Вопросы ребенка родителям «А как бы вы 
жили, если бы я не родился?», «А как вы бу-
дете жить, если меня не будет?» Нередко об-
суждение этих вопросов указывает на то, что 
мысли о смерти занимают ум ребенка. Частые 
поисковые интернет- запросы на тему смерти 
и способов ухода из жизни. Если в истории 
браузера встречаются сайты, связанные с су-
ицидальной тематикой, нельзя исключить, что 
подросток приступил к планированию суици-
да. Повышенный интерес к лекарствам, изу-
чение инструкций по применению, аннотаций 
лекарственных средств, главным образом се-
дативного действия. Приобретение средств, 
способствующих совершению суицида. По-
купка средств увечья, лекарств указывает на 
подготовку к реализации суицидального за-
мысла. Раздаривание вещей, особенно субъ-
ективно значимых для ребенка.

СУХИЕ ЦИФРЫ

По данным ВОЗ, каждые 40 секунд на на-
шей планете  кто-то сводит счеты с жизнью. 
Количество самоубийств среди несовершен-
нолетних в России за последние четыре года 
выросло на 13% и достигло 3675 случаев, 
а число повторных попыток на 92,5% (с 188 
до 362 случаев). Основными причинами для 
совершения суицида называют: отсутствие 
взаимодействия в семье, ссоры, конфлик-
ты с родителями, проблемы с психикой, не-
счастная любовь, недовольство внешностью, 
проблемы с учебой в школе, а также влияние 
информации из интернета.

Трагедия случилась 
вечером второго ок-
тября. Темный двор на 
Ленина, 164 оглуши-
ли сирены и осветили 
фары примчавшей -
ся по вызову скорой 
помощи.
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Мало кому придет в го-
лову тщательно приню-
хаться к  неприятному 
запаху, который пери-
од ически возникае т 
в Обнинске. Тем не ме-
нее, запах этот не одно-
роден. Даже источники 
у него, как выяснилось, 
разные.

Может ли при столь высо-
ком износе коммунальной ин-
фраструктуры в  отдельных 
районах города пахнуть ина-
че? Наверное, нет. Кстати, 
концентрация того же серо-
водорода или аммиака в воз-
духе невысока: пробы, взятые 
ФМБА в самые пахучие дни 
августа у очистных сооруже-
ний, у поликлиники № 2 и на 
ул. Менделеева в Старом го-
роде —  вполне нормальные.

А вот в районе дома № 7 
по улице Горького, по про-
спекту Ленина, 137 (ЖК «Ци-
о л к о в с к и й »)  и   в о з л е 
трансформаторной подстан-
ции за зданием по улице Кур-
чатова, 41 несколько раз все 
же фиксировали некоторое 
превышение содержания упо-
мянутых выше веществ.

23.08.2023 —  Превышение 
концентрации сероводорода 
в районе Курчатова, 41;

25.08. 2023 —  Превышение 
концентрации аммиака и се-
роводорода по улице Горько-
го, 7.

31.08.2023 —  Концентра-
ция сероводорода превыше-
на по проспекту Ленина, 137 
(ЖК «Циолковский»), содер-

жание аммиака —  на верхней 
границе предельно допусти-
мой концентрации. На Горько-
го, 7 превышен сероводород 
и аммиак. Превышена концен-
трация оксида серы в районе 
Курчатова, 41.

— Когда ФМБА брало про-
бы воздуха, так совпало, что 
[в  это время] проводились 
различные ремонтные рабо-

ты… важно понимать: при 
проведении любых работ вся 
эта зловонная масса трево-
жится и  начинает источать 
концентрированный неприят-
ный запах. Пробы естественно 
показывают нарушения, —  от-
метил вице-мэр по вопросам 
городского хозяйства Игорь 
Раудуве.

Работы проходили одновре-
менно сразу в нескольких ме-
стах города. Мы узнали, где 
и почему.

КНС-51 И ГОРОДСКОЙ 
КОЛЛЕКТОР НА ЭНГЕЛЬСА

От сос тояния канали-
зационно- насосной стан-
ции-51 страдает, в  первую 
очередь, жилой дом Ленина, 
209. КНС то и дело выходит из 
строя. Еще в июле этого года 
ее обследовала комиссия, 
в  составе которой, в  числе 
прочих, были представите-
ли городской администрации 
и МБУ «Инженерные сети». 
В результате установили: объ-
ект работает в аварийном ре-
жиме. Причина —  попадание 
посторонних включений в ра-
бочее колесо и  заиливание 
всасывающей полости насоса. 
«Посторонние включения» —  
это тряпки, средства гигиены, 
салфетки… То есть, все те не-
растворимые вещи, которым 
в канализации  вообще-то не 
место, но которые туда ре-
гулярно спускают. Комиссия 
установила, что для нормаль-
ной работы КНС надо прове-
сти ряд мероприятий. Сейчас 
уже ведут замену вышедшей 
из строя электроники, доос-
нащают системы управления 
необходимым оборудованием. 
В ближайшее время произве-
дут промывку и окончатель-
ный монтаж электроники.

Городской самотечный кол-
лектор на улице Энгельса 
тоже добавляет «аромата». 
Запах исходит из канализа-
ционных колодцев.

— Сейчас рассматривается 
возможность установки там 
специального фильтра для ка-
нализационных колодцев, что 
позволит существенно сни-
зить запахи за счет системы 
абсорбации в фильтре, —  по-
ясняет Игорь Раудуве.

ЗАОВРАЖЬЕ
В  августе жители микро-

района Заовражье и сосед-
них с  ним районов начали 
чувствовать неприятный за-
пах. На участке улицы Ле-
витана (между Славского 
и Табулевича) произошел за-
сор канализации. Отвечает 
за данный участок компания 
«Инфраструктура».

Далее дело усугубилось тем, 
что обрушились несколько ко-
лодцев. Крупные бетонные 
блоки попали в канализаци-
онные трубы и  наглухо все 
перекрыли. Все стоки нача-
ли подниматься на поверх-
ность. Достать блоки было не 
 так-то просто. Вернее, с тремя 
колодцами справились отно-
сительно быстро, а вот с чет-
вертым пришлось сильно 
повозиться. Из-за огромно-
го куска бетона, застрявшего 
в  трубе, проводить ремонт-
ные работы было невозмож-
но. Заказывали специальную 
технику. Специалисты «Ин-
фраструктуры» находились 
на объекте буквально и днем, 
и ночью в любую погоду.

Из-за того, что стоки при-
ходилось постоянно «тре-
вожи т ь»,  запах  только 
усиливался. Активные ремонт-
ные работы продолжались до 
конца августа. Закончено ли 
все сегодня? Нет.

— Произве дена у бор -
ка того, что было вытащено 
из канализационных колод-
цев —  мусор и прочее. Так-
же произведена обработка 
дезинфицирующими сред-
ствами территории вокруг 
колодцев и вокруг газовой 
подстанции. То есть там уже 
все обеззаражено. Остался 
только лес. Основная труд-
ность —  техника не может 
туда проехать, не повредив 
деревья. Также, чтобы отка-
чать все, нужны дополнитель-
ные рукава для мотопомп, 
так как расстояние довольно 
большое. Их приобретем.

Необходимо сейчас ликви-
дировать остатки стоков, вы-
лившихся на грунт в районе 
улицы Левитана и затем про-
извести обработку грунта. 
Привлечены эксперты, ждем 
их оценки и  рекомендации 
по тому, какой наиболее без-
опасный способ полностью 
устранить разлитые стоки, 
при этом не навредив приро-
де. Мы понимаем, что исто-
рия несколько затянулась, но 
со своей стороны делаем все 
возможное. Что касается ка-
нализационных сетей, они 
работают в штатном режиме 
сегодня, даже со значитель-
ным запасом мощности, —  
рассказал руководитель 
ООО «Инфраструктура» Алек-
сей Гераськин.

Пятьдесят Пятьдесят 
оттенков запахаоттенков запаха
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ОЧИСТНЫЕ

Свой «вклад» внесли и об-
нинские очистные соору-
жения. Уровень износа там 
примерно как на хозфекаль-
ном коллекторе. С  весны 
2023 года на коллекторе про-
изошло аж девять (!) обвалов 
свода трубопровода. Послед-
ствия логичные: грунт, мусор, 
песок —  все, что валится в яму, 
попадает на очистные и они…
захлебываются.

Буквально по полочкам си-
туацию разложил губернатор 
Владислав Шапша во время 
прямого эфира. Он напомнил 
о масштабной аварии хозфе-
кального коллектора возле 
вокзала, которая случилась зи-
мой несколько лет назад. Тогда 
под угрозой оказалась система 
водоснабжения города. Ремонт 
был долгим и сложным. А ре-
зультаты обследования кол-
лектора —  неутешительными: 
его стенки за годы работы так 
истончились, что их последу-
ющее обрушение было лишь 
вопросом времени. Тогда —  
чтобы избежать катастрофы —  
город начал искать источники 
финансирования для замены 
коллектора.

«В текущем году мы нашли 
компанию, «дочку» Госкорпо-
рации «Росатом» —  «Русатом 
Инфраструктурные Решения» 

(РИР), которая взяла на себя 
обязательства по решению са-
мой острой для Обнинска про-
блемы, —  отметил Владислав 
Шапша. —  Коллектор, как мы 
и  ожидали, продолжил раз-
рушаться. А когда разрушает-
ся магистральный коллектор, 
напрочь блокируется рабо-
та очистных, потому что весь 
грунт, осколки, песок, мусор, 
все это улетает именно туда. 
Девять порывов произошли 
в этом году, конечно, очистные 
начали задыхаться и сбоить, 
они не приспособлены перера-
батывать мусор в таких огром-
ных количествах. Это то, с чем 
мы должны сейчас побороть-
ся, чтобы избежать в будущем 
коммунальной катастрофы. 
Концессионер —  единствен-
ный, по сути, на сегодняшний 
день надежный источник ре-
шения этой проблемы».

ЧТО ДАЛЬШЕ
Для проектирования и стро-

ительства нового коллектора 
РИР уже определил подрядчи-
ка. Сам новый коллектор по-
строят в 2024–2025 годах.

Что касается очистных, то 
их ждет капитальный ремонт 
(модернизация).

— Сейчас на торгах на-
ходится договор на полное 
обследование очистных, что-

бы четко выявить проблем-
ные места и распланировать 
мероприятия, —  рассказал 
замдиректора РИР Юрий Ша-
тый. —  Отмечу, что еще до 
окончания обследования фи-
лиал нашел ряд решений, ко-
торые позволят улучшить 
ситуацию с запахами. В част-
ности, ведется регулярная 
чистка отстойников, аэротен-
ков, денитрификаторов от за-
грязнений, которые мешают 
нормальной работе сооруже-
ний. Проработан ряд меропри-
ятий до конца года.

За время работы над мате-
риалом мы, изучив предмет 
глубже, осознали: прямо сей-
час избавиться от всех ис-
точников неприятного запаха 
в  городе не получится. Это 
подтверждает и Игорь Раудуве, 
отмечая, что, к сожалению, ис-
коренение неприятного запа-
ха —  небыстрый процесс. Но 
шаг за шагом проблема посте-
пенно устраняется. С другой 
стороны, когда неприятные за-
пахи —  следствие работы над 
изношенной коммунальной ин-
фраструктурой —  это уж точно 
лучше, чем когда воняет про-
сто так, и никто ничего не де-
лает. В этом смысле у Обнинска 
есть шансы все свои трудности 
решить быстрее, чем у многих 
городов с похожими инфра-
структурными проблемами.
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Контактное лицо для согласования доступа в здание Сибирско-
го государственного университета науки и технологий имени ака-
демика М. Ф. Решетнева (необходимо предварительно сообщить 
ФИО, должность) —  Воронин Иван Андреевич, 8–929–335–10–07.

Контактное лицо по работе со СМИ от Федерального регистра 
по организационным вопросам:

специалист по развитию донорства Ольга Соболева, +7–953–
948–76–54, toa111@mail.ru

Cайт с информацией для доноров https://kmdonor.ru/
Вконтакте https://vk.com/kirovgem/
Телеграм t.me/kirovgem
Рутьюб https://rutube.ru/channel/24964324/videos/
Дзен https://dzen.ru/donorrussia
Одноклассники https://ok.ru/profile/577254779008

Организаторами про-
екта выступают ФМБА 
Р о с с и и  с о в м е с т н о 
с  Благотворительным 
Фондом Поддержки раз-
вития донорства кост-
ног о моз г а  «Вт орая 
Жизнь».

Марафон стартует 1 сентя-
бря в Улан- Удэ и завершит-
ся 10 ноября в Архангельске. 
Всего масштабную акцию 
#ДавайВступай! последо-
вательно примут 72 города 
России. В каждом из них ам-
бассадор донорства костно-
го мозга Артем Алискеров, 
перенесший лейкоз и 31 курс 
химиотерапии, каждый день 
будет пробегать 42-киломе-

тровый мономарафон.
Цель марафона #ДавайВ-

ступай! —  развитие и популя-
ризация донорства костного 
мозга и гемопоэтических ство-
ловых клеток для вовлече-
ния молодых здоровых людей 
в программу добровольного 
безвозмездного донорства.

Акция приурочена ко 
Всемирному дню донора 
костного мозга, который отме-
чается ежегодно в третью суб-
боту сентября.

Сорок четвертым городом, 
где пройдет Всероссийский 
марафон донорства костного 
мозга #ДавайВступай, станет 
Обнинск. Мероприятия в рам-
ках марафона состоятся 14 ок-
тября 2023 г.

ГРАФИК ПРОВЕДЕНИЯ ВСЕРОССИЙСКОГО МАРАФОНА ДОНОРСТВА КОСТНОГО МОЗГА #ДАВАЙВСТУПАЙ

Дата Город Дата Город Дата Город

старт 01.09.2023 Улан-Удэ 25.09.2023 Тольятти 19.10.2023 Белгород

02.09.2023 Иркутск 26.09.2023 Пенза 20.10.2023 Воронеж

03.09.2023 Красноярск 27.09.2023 Саранск 21.10.2023 Ростов-на-Дону

04.09.2023 Абакан 28.09.2023 Нижний Новгород 22.10.2023 Краснодар

05.09.2023 Кемерово 29.09.2023 Чебоксары 23.10.2023 Сочи

06.09.2023 Новокузнецк 30.09.2023 Йошкар-Ола 24.10.2023 Ставрополь

07.09.2023 Горно-Алтайск 01.10.2023 Киров 25.10.2023 Черкесск

08.09.2023 Барнаул 02.10.2023 Кострома 26.10.2023 Нальчик

09.09.2023 Томск 03.10.2023 Владимир 27.10.2023 Владикавказ

10.09.2023 Новосибирск 04.10.2023 Иваново 28.10.2023 Назрань и Магас

11.09.2023 Омск 05.10.2023 Ярославль 29.10.2023 Грозный

12.09.2023 Тюмень 06.10.2023 Вологда 30.10.2023 Махачкала

13.09.2023 Курган 07.10.2023 Череповец 31.10.2023 Астрахань

14.09.2023 Екатеринбург 08.10.2023 Петрозаводск 01.11.2023 Элиста

15.09.2023 Пермь 09.10.2023 Санкт-Петербург 02.11.2023 Волгоград

16.09.2023 Нижний Тагил 10.10.2023 Великий Новгород 03.11.2023 Тамбов

17.09.2023 Челябинск 11.10.2023 Псков 04.11.2023 Липецк

18.09.2023 Магнитогорск 12.10.2023 Смоленск 05.11.2023 Рязань

19.09.2023 Оренбург 13.10.2023 Брянск 06.11.2023 Калининград

20.09.2023 Уфа 14.10.2023 Обнинск 07.11.2023 Москва

21.09.2023 Ижевск 15.10.2023 Калуга 08.11.2023 Тверь

22.09.2023 Казань 16.10.2023 Тула 09.11.2023 Мурманск

23.09.2023 Ульяновск 17.10.2023 Орел
финиш 10.11.2023 Архангельск

24.09.2023 Самара 18.10.2023 Курск

72 города за два месяца —  ФМБА России 72 города за два месяца —  ФМБА России 
запускает масштабный Всероссийский марафон запускает масштабный Всероссийский марафон 
донорства костного мозга #ДавайВступай!донорства костного мозга #ДавайВступай!
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Реклама
В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 

«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график 5/2, полная за-
нятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

ПРО ЗДОРОВЬЕ

ПЛАН МЕРОПРИЯТИЙ:

14.10.2023 г., г. Обнинск
7.00–14.00 —  мономарафон (забег) 42 км амбас-

садора донорства костного мозга Артема Алиске-
рова по городским достопримечательностям. Старт 
в 7.00 —  от Клинической больницы № 8 ФМБА Рос-
сии. Финиш в 14.00 —  у Обнинского института атом-
ной энергетики НИЯУ МИФИ.

10.00–14.00 —  донорская акция #ДавайВступай по 
привлечению граждан в Федеральный регистр до-
норов костного мозга (Клиническая больница № 8 
ФМБА России, пр. Ленина, 85).

14.00–15.30 —  интерактивная  лекция  «Я  могу. 
Я должен. Я —  донор Костного мозга» (Обнинский 
институт  атомной  энергетики  НИЯУ МИФИ,  тер. 
Студгородок, 1). Участвуют: спикер от Федерально-
го регистра Наталья Малышева и марафонец Артем 
Алискеров, ВОД «Волонтеры- медики», Служба крови.

17.00 —  отъезд команды проекта в г. Калугу.

СПРАВОЧНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

В настоящее время в РФ, в соответствии с Поста-
новлением Правительства Российской Федерации от 
12.04.2022 № 640 «Об утверждении Правил веде-
ния Федерального регистра доноров костного моз-
га и гемопоэтических стволовых клеток, донорского 
костного мозга и гемопоэтических стволовых кле-
ток, реципиентов костного мозга и гемопоэтических 
стволовых клеток», Федеральным законом № 129-
ФЗ от 26.04.2022 «О внесении изменений в Закон 
Российской Федерации  «О  трансплантации орга-
нов и (или) тканей человека» и Федеральный закон 
«Об основах охраны здоровья граждан в Российской 
Федерации», в рамках функционирования Федераль-
ного регистра запущена программа добровольного 
безвозмездного донорства для оказания высокоэф-
фективной медицинской помощи онкогематологиче-
ским пациентам (лейкозы, миелопролиферативные 
заболевания, лимфомы, апластические анемии, ге-
моглобинопатии, врожденные иммунодефицитные 
состояния и др.), пациентам, нуждающимся в транс-
плантации  донорского  костного мозга  и  гемопо-
этических  стволовых  клеток  от  неродствненных 
доноров. По данным Минздрава РФ, трансплантация 
костного мозга ежегодно требуется более чем 5 тыс. 
россиян (4214 пересадок взрослым и 900 —  детям).

Оператором Федерального регистра является Фе-
деральное медико- биологическое агентство. Работа 
в государственной информационной системе Феде-
рального регистра осуществляется медицинскими 
учреждениями, расположенными во всех регионах 
Российской Федерации. На  текущий момент база 
данных Федерального регистра содержит сведения 
о 204 361 российском доноре костного мозга и гемо-
поэтических стволовых клеток.

ОТВЕТСТВЕННЫЕ ЛИЦА ПРОЕКТА

Наталья Малышева, начальник отдела развития до-
норства ФГБУН «Кировский научно- исследовательский 
институт гематологии и переливания крови Федераль-
ного медико- биологического агентства», Федерального 
регистра доноров костного мозга, тел.: +7–909–140–12–
77, e-mail: 79091401277@yandex.ru.

Артем Алискеров, основатель Благотворительного 
фонда Поддержки развития донорства костного мозга 
«Вторая Жизнь», амбассадор донорства костного моз-
га, тел.: +7–961–141–10–01, e-mail: aliskerov89@bk.ru.

В Клинической больнице № 8 ФМБА России прой-
дет донорская акция #ДавайВступай, где все же-
лающие граждане смогут сдать биологический 
образец для генетического анализа и вступить 
в Федеральный регистр доноров костного мозга.

В Обнинском институте атомной энергетики НИЯУ 
МИФИ с интерактивной лекцией «Я могу. Я должен. 
Я —  донор Костного мозга» выступят спикер от Фе-
дерального регистра Наталья Малышева и марафо-
нец Артем Алискеров.

Проект реализуется при поддержке Министер-
ства спорта РФ, Координационного совета по до-
норству крови при Общественной палате РФ, НФ 
«Национальный фонд развития здравоохранения», 
Российской Федерации Баскетбола, Футбольной 
Национальной лиги, Медийной Футбольной лиги, 
участии Всероссийского общественного движения 
«Волонтеры- медики», Общероссийской обществен-
ной организации «Российский Красный Крест».

Просим при размещении релиза в социальных 
сетях использовать хештег #ДавайВступай.
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ДЕНЬ УЧЕНИЧЕСКОГО 
САМОУПРАВЛЕНИЯ

Ученическое самоуправ-
ление —  это важный аспект 
образовательной среды, ко-
торый призван развивать 
активное участие учени-
ков в управлении школьны-
ми делами и  формировать 
навыки лидерства. Во мно-
гих школах по всему миру 
отмечается День Учениче-
ского Самоуправления, что-
бы подчеркнуть важность 
этой инициативы и показать 
признание ученическому 
лидерству.

День Ученического Само-
управления часто возни-
кает из инициативы самих 
учеников. Это может быть 
результатом обсуждений, 
выборов или активного уча-
стия в управлении школой.

Этот день направлен на 
повышение осведомлен-
ности о роли ученического 
самоуправления в образо-
вательной среде. В этот день 
проводятся различные ме-

роприятия, включая 
собрания, дискуссии, 
и проекты, связанные 
с управлением школь-
ными делами.

День Ученического 
Самоуправления по-
могает ученикам осоз-
нать, что их мнение 
и  действия могут вносить 
вклад в улучшение школы 
и создание более благопри-
ятной образовательной сре-
ды. Это также способствует 
формированию навыков ко-
мандной работы, лидерства 
и решения проблем.

В  разных странах День 
Ученического Самоуправ-
ления могут отмечать по-
разному. В некоторых местах 
это может быть день выбо-
ров ученических предсе-
дателей и представителей, 
в других —  день, когда уче-
ники предлагают и  реа-
лизуют свои проекты для 
улучшения школьной среды.

В  итоге, День Учениче-
ского Самоуправления по-

зволяет ученикам осознать 
свою значимость и актив-
ное участие в управлении 
своей школой, что способ-
ствует формированию от-
ветственных и гражданских 
личностей

ДАНИЛ ШЕВЧЕНКО, 8-Б

Мне очень 
понравился 
сегодняш-
ний опыт. 
Я   пр о в е л 
целых три 
урока у 6-х 
к л а с с о в . 
Ребята по-

слушные и ответственные, 
было приятно с  ними ра-
ботать. Так как в будущем 
я  планирую поступать на 
педагога, подобные дни са-
моуправления будут очень 
полезны как минимум для 
получения новых знаний 
и умений.

НАРСИЯ МАРК, 10-А

В  целом, 
мне понра-
вилось ве-
с т и урок . 
Хотя и было 
н е м н о г о 
с т р а ш н о , 
и  я  пере-
живал, так 
к ак ,  при -

знаться честно, тему выучил 
не на сто процентов. После 
окончания нашего занятия 
ребята подошли ко мне и по-

благодарили за проделан-
ную работу. Было очень 
приятно!

НИКИТОНОВ АЛЕКСЕЙ 
ЮРЬЕВИЧ, УЧИТЕЛЬ ФИЗИКИ

Было за-
метно, что 
Марк про-
водит свой 
п е р в ы й 
урок физи-
ки. Немнож-
ко путался 
и  торопил-
ся. Но в этом 

нет ничего страшного, ведь 
все приходит с опытом. Я ре-
комендую заранее состав-
лять план урока, чтобы быть 
более координированным 
и гибким. В общем, впечат-
ление сложилось хорошее, 
все понравилось!

СОШКИН ГЕОРГИЙ, 10-А

День самоуправления мне 
очень понравился. На нем 
я выступил в роли учителя 
истории, что является очень 
полезной для меня практи-
кой, ведь после окончания 
школы я планирую поступать 
в  педагогический факуль-
тет, на учителя по данному 
предмету.

Преподавал я у семикласс-
ников. Ребята попадались 
разные: были спокойные, 
а были и «буйные». Не скажу, 
что получилось все, но что 
поделать, все дети разные.

ПАКУСИНА ИННА 
ВЛАДИМИРОВНА, 

УЧИТЕЛЬНИЦА АНГЛИЙСКОГО 
ЯЗЫКА

Как по мне ребята очень 
ответственно отнеслись 
к своим обязанностям. Де-
вочки, которые проводи-

ли у  меня 
урок, зара-
нее подго-
т о в и л и с ь 
по всем те-
мам, выучи-
ли материал 
и очень ин-
т е р е с н о 
преподали 

все ребятам. Отдельно хо-
телось бы отметить одного 
ученика, который самостоя-
тельно разработал план уро-
ка и методы его проведения. 
Это довольно непростая ра-
бота. Самое интересное, что 
их труд вдохновил и меня на 
выработку новых методик 
обучения детей.

 ► Автор МАРК СЕРКИН

Ш.О.К. — ШКОЛЬНЫЙ ОБНИНСКИЙ КОНТЕНТ

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

День учителя
18 век: В некоторых странах начали отмечать День 

учителя в честь святого Иосифа Калина, патрона 
учителей.

19 век: В России День учителя начали отмечать 
с 1872 года, когда император Александр II подписал 
Указ о создании учительских семинарий. Первона-
чально он отмечался 14 октября (по старому стилю), 
а затем перенесли на 5 октября (по новому стилю), 
что с тех пор считается официальной датой празд-
нования в России.

20 век: В 1965 году было принято решение уста-
новить праздник День учителя в СССР на 5 октября. 
С тех пор этот день стал традиционным и значимым 
для всех педагогов.

Сегодня День учителя отмечается во многих стра-
нах мира, и это время для учеников и их родителей 
выразить благодарность и признание учителям за 
их труд и вклад в образование и воспитание новых 
поколений

КАК СТАТЬ УЧИТЕЛЕМ, КАК СТАТЬ УЧИТЕЛЕМ, 
ЕЩЕ УЧАСЬ В ШКОЛЕ?ЕЩЕ УЧАСЬ В ШКОЛЕ?

5 октября по всему миру отмечается очень важный 
праздник —  День учителя. В 2023 году в России это 
праздник имеет крайне важное значение, так как 
2023 объявлен Годом педагога и наставник. Вместе 
с Днем учителя традиционно отмечается День учени-
ческого самоуправления, призванный показать пре-
емственность, важность и значение профессии 
преподавателя для подрастающего поколения. 
Как прошел этот день в наукограде, на примере 
9 школы —  смотрите в нашем репортаже!

Урок русского языка в 5 классе.
ШКОЛЬНЫЙ
оБНИНСКИЙ

КОНТЕНТ

урок физики в 8 классе
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МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

14 октября 
Новый Стендап- Концерт.Стас 
Старовой тов с программой «Рав-
новесие». Начало в 18.00 18+
15 октября 
Стендап- Концерт Виктории 
Складчиковой.
Начало в 19.00 18+
20 октября 
Московский театр «Корона рус-
ского балета»- балет «Лебединое 
озеро». Начало в 18.00 0+
21 октября 
Мультимедийный концерт в со-
провождении фортепиано «Вол-
шебный мир Миядзаке» Рёта 
Мацухаси. Гость концерта Иеро-
монах Фотий. Начало в 18.00 12+
22 октября 
Юбилейный концерт «Я с тобой». 
Нам 10 лет. Солисты театра песни 
«VocKALAN». Руководитель Мар-
гарита Калан. Начало в 17.00 0+
28 октября 
Камерный музыкальный спек-
такль. Сергей Рахманинов «Музы-
ка сердца». Начало в 18.00 12+
29 октября 
Народный артист России Дмитрий 
Певцов с программой «Музыкаль-
ные шедевры Советского кино». 
Начало в 18.00 6+
04 ноября 
Детское цирковое представление 
«Замурчательное шоу «КОТОВА-
СИЯ». Начало в 12.00 0+
05 ноября 
Концерт Simple Music Ensemble 
«Неоклассика. Лучшее» Начало 
19.00 12+

МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ 
НА ЭКСКУРСИИ:

14 октября 
Экскурсия в Государственный 
дворцово- парковый музей- 
заповедник «Кусково» 12+
04 ноября 
Экскурсия в Главный Храм ВС РФ 
и по музейному комплексу «Доро-
га Памяти». 12+

Телефоны кассы: 39–31-8–31, 39–3–32–74, 
3–27–90

МП «Дом учёных» требуется уборщица, 
дворник. 8–910–915–56–06

По горизонтали: 3. Мотогонки на 
льду 7. Неполноценный заменитель, 
суррогат 9. Чисто российское явле-
ние, лежащее в основе потёмкинских 
деревень 10. Бас-труба 11. Долговая 
яма в законе 13. Повозка, бегущая по 
рельсам в шахте 14. Река в Казахста-
не 18. Мздоимец на современный лад 
19. Хлебный бульон 20. Промысел 
Джека Воробья 21. Эмблема- булавка 
22. Родина, за которую патриот го-
рой 23. Злобная ухмылка барбоса

По вертикали: 1. Знак дьякон-
ского сана в виде цветной ленты, 
надеваемой через плечо 2. Недуг, 
вынуждающий русского говорить 
с французским прононсом 4. Цветок 
5. То же, что портьера 6. Совершен-
ный пустяк 8. Островное государство 
9. Прадед памперса 12. Искусствен-
ный шелк 13. Слово, которым совре-
менники называют кризис искусства, 
нередко оцениваемый потомками как 
его расцвет 15. Город в США 16. Пар-
тнёрство в  каком-либо деле 17. Улет 
по-буддийски 20. Положение тела 
в «Камасутре»

РЕКЛАМА

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 на участок резки стекла
 на участок по обработке и сборке 

изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. Стабильная 

зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

ВОПРОСЫ № 37
1. Когда состоится атомный трейл? 

2. Где отмечали День учителя? 
3. Жители какого НСТ страдают от 

председателя? 
4. Как зовут директора МП «Городской 

парк»? 
5. Кто такой Николай Калиничев?
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Ответы №36
1. 50 километров; 2. В Калининграде; 

3. В техакадемии «Росатома». 4. 31; 5. Директор 
гимназии Обнинска.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

На правах рекламы

УСЛОВИЯУСЛОВИЯ КОНКУРСА  КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать Необходимо подсчитать 
количество гласных количество гласных 
и согласных букв  и согласных букв  
(«Й», «Ъ» и «Ь» мы считаем  («Й», «Ъ» и «Ь» мы считаем  
согласными), а также ответить согласными), а также ответить 
на вопросы по актуальным на вопросы по актуальным 
темам номера. темам номера. 
С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 

КОНКУРСА ДОЛЖНЫ КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 
ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 

НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 
НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 

ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ 
НЕ ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ НЕ ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

КАЛЕЙДОСКОП

С победой в конкурсе от 
«Теди» на этой неделе мы по-
здравляем Нину Соловьеву. 
Нина Владимировна 
сейчас на пенсии, 
занимается йо-
гой, плаванием 
и ходит на кон-
церты. Побеж-
дает впервые. 
Поздравляем!

  ○○ слесари механосборочных работслесари механосборочных работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ операторы токарных станков с ЧПУ операторы токарных станков с ЧПУ 
  ○○ операторы фрезерных станков с ЧПУ операторы фрезерных станков с ЧПУ 
  ○○ инженеры-технологиинженеры-технологи
  ○○ наладчики технологического оборудованияналадчики технологического оборудования

�  �  ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 
ОТ 65 000 РУБЛЕЙОТ 65 000 РУБЛЕЙ

�  �  КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ 
И ПИТАНИЕИ ПИТАНИЕ

�  �  ОПЛАТА ЖИЛЬЯ ОПЛАТА ЖИЛЬЯ 
ДЛЯ ИНОГОРОДНИХДЛЯ ИНОГОРОДНИХ

� � ВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИКВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИК

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство
  ○○ монтажники РЭАиП монтажники РЭАиП 
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженеры-технологи по металлообработкеинженеры-технологи по металлообработке
  ○○ инженеры-электроникиинженеры-электроники
  ○○ инженеры-технологи по сваркеинженеры-технологи по сварке
  ○○ слесари-ремонтники слесари-ремонтники 

 промышленного оборудования промышленного оборудования

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВ

� � 8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55


